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Caso atípico, a bancada cearense no Senado Federal atua em frentes divergentes. Os três senadores não estão alinhados 
politicamente. Augusta Brito é da base governista; Cid Gomes, um crítico do governo; e Eduardo Girão faz oposição MANCHETE P. 3

Bancada cearense no Senado é 
marcada por divergência política

Bancada divergente representa o Ceará no Senado Federal.
FOTO: AGÊNCIA SENADO
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Um Ceará politicamente dividido interessa a quem?

Está convencionado no 
mundo de Brasília que 
a união entre deputados 

e senadores de um mesmo esta-
do significa mais recursos para 
áreas estratégicas como saúde, 
educação, segurança e infraes-
trutura. Foi assim que o Sudeste 
e o Sul conquistaram mais pro-
jetos para execução e estão à 
frente de regiões como Nordes-
te, Norte e Centro-Oeste.  

Senadores e deputados cearen-

ses não conseguem sentar com 
o governador e técnicos para 
debater as prioridades do go-
verno e da sociedade. Recursos 
que poderiam, muitas vezes, re-
ceber destinação para desenvol-
ver o estado e melhorar a vida 
das pessoas são aplicados para 
construir e reformar prédios 
de órgãos do governo federal 
numa inversão de propósitos. 
O cearense sabe bem onde estão 
os erros e muito mais nossos re-
presentantes. 

O jornal Opinião aprofundou o 
debate e traz nesta edição o re-
trato da desarticulada bancada 
cearense que segue se isolando, 
desconhecendo seus deveres do 
passado e do presente, em com-
portamento desproporcional a 
outros estados. Com poder de 
decidir sobre R$ 1 trilhão do or-
çamento transparente e secreto, 
nossos representantes parecem 
ter esquecido a função pública 
de trabalhar para o bem comum 
e não conseguem ser uma só voz.

Senadores e 
deputados 
cearenses, não 
conseguem sentar 
com o governador 
e técnicos para 
debater as 
prioridades do 
governo e da 
sociedade.

Especulamos hoje durante todo o dia alguns 
caminhos alternativos para que a lei tenha 
algum mecanismo de fiscalização que possa se 
cumprir a lei, aplicando inclusive sanções.”
ORLANDO SILVA (PCDOB-SP), relator do PL das Fake News.

FRASES DO DIA

“A questão central, quando se pensa em 
ensino domiciliar, é que ele deveria ser 
a alternativa última na impossibilidade 
de frequência à escola. Como acontece 
com pessoas que participam de famílias 
circenses, ou de famílias ciganas, em que a 
legislação garante que ela possa ser educada 
com a comunidade familiar, dado que há uma 
mobilidade contínua e isso prejudicaria a 
frequência à escola”

MÁRIO SERGIO CORTELLA, filósofo sobre a educação domiciliar no Brasil, o chamado 
“homeschooling.”
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Augusta Brito, Cid Gomes e Eduardo Girão: direções divergentes no Senado Federal.
FOTO: AGÊNCIA SENADO

MANCHETE

Bancada cearense no Senado é marcada 
pelas divergências ideológicas e 

POLÍTICAS

PARLAMENTARES

Augusta Brito, Cid Gomes e Eduardo Girão têm diferentes posições em relação
ao governo federal e, à exceção dos dois primeiros, não há diálogo

A atual bancada cearense no Senado Federal tem uma carac-
terística única na história: ela é formada por parlamentares de três 
diferentes espectros políticos e, em muitas ocasiões, inconciliáveis. 
Augusta Brito (PT) faz parte da base governista, fiel ao governo Lula. 
Cid Gomes (PDT) é crítico ao governo, mas é aliado dos petistas no 
Ceará e, em algumas frentes, está alinhado com Augusta. Eduardo 
Girão (Novo) ocupa posição diametralmente oposta, alinhado a an-
tiga base do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). 

O desenho reflete o cenário eleitoral do Estado, de uma parce-
la mais à direita, isolada, que enfrenta nomes de partidos de esquer-
da e centro-esquerda; maioria também nas prefeituras e no Legisla-
tivo cearense. 

No último pleito, que teve o ex-governador Camilo Santana 
(PT), com Augusta Brita como suplente, disputando uma vaga contra 
Kamila Cardoso (Avante), o petista saiu à frente com 69,1% dos votos. 
Apesar da liderança folgada, Camilo aparecia com 80% das intenções 
de voto nas pesquisas divulgadas à época. A diferença é demonstra-
tiva da força dos eleitores cearenses que se identificam com a direita 
ligada às pautas de costumes, representada por Girão no Senado.

Cid Gomes lidera o PDT no Senado. O partido, desde as elei-
ções passadas, tem uma relação instável com o PT. O senador já fez 
críticas abertas a ministros de Lula, como Alexandre Padilha, das 
Relações Institucionais, e defendeu que o PDT fizesse uma avaliação 
sobre a permanência ou não no governo, na metade da gestão do 
petista. Ao mesmo tempo, Cid também já confrontou adversários do 
Planalto, como o presidente do Banco Central, Campos Neto.

MARIA EDUARDA PESSOA
REPÓRTER
maria.eduarda@opiniaoce.com.br

ANTAGONISMO
As diferenças entre esses 

senadores pode ficar ainda mais 
evidente com a instalação da Co-
missão Parlamentar Mista de In-
quérito (CPMI) do 8 de janeiro. 
Augusta Brito é cotada para in-
tegrar a comissão, como membro 
titular, ao passo em que Girão 
também tenta o seu espaço nessa 
discussão. 

O colegiado, responsável 
por investigar os ataques golpis-
tas às sedes dos três Poderes em 
Brasília, irá abrir uma arena de 
narrativas políticas que colocam 
os senadores cearenses mais uma 
vez em lados contrários. Girão foi 

um dos nomes a pressionar pela 
instalação da CPMI e a questionar 
a resistência do governo Lula (PT) 
à investigação no Legislativo.

“Por que o governo Lula, 
que no início se vitimizou, dizen-
do que era o principal prejudica-
do daqueles deploráveis atenta-
dos, não quer a investigação em 
uma comissão legítima, que é a 
mista, já que as duas Casas foram 
invadidas? Fica a pergunta. Por 
que ele não quer essa investiga-
ção? Será que é porque a Abin, 
segundo a Folha de São Paulo e 
outros veículos de comunicação 
que deram esse furo, avisou para 
48 órgãos federais que o objetivo 

Augusta Brito (PT) faz parte da base 
governista. Cid Gomes (PDT) é crítico ao 
governo, mas é aliado dos petistas no 
Ceará e, em algumas frentes, está alinhado 
com o governo. Eduardo Girão (Novo) 
ocupa posição diametralmente oposta

daqueles atos do dia 8 de janeiro 
era destruir mesmo fisicamente os 
prédios públicos daqui da Praça 
dos Três Poderes; Senado, Câma-
ra, STF e Palácio do Planalto?”, 
questionou Girão em entrevista. 

Em paralelo, caso assuma 
vaga no colegiado, Augusta será 
responsável por elucidar as po-
sições do governo sobre o caso e 
ir a fundo no papel de aliados do 
ex-presidente nos ataques. 

Aqui cabe destacar que 
os dois têm experiência em co-
missões investigativas de caráter 
político, que divide grupos de 
diferentes espectros ideológicos. 
Enquanto Eduardo Girão partici-
pou da CPI da Covid no Senado, 
no ano de 2021, a então deputa-
da Augusta Brito foi membro da 
CPI das Associações Militares, na 
Assembleia Legislativa do Ceará 
(Alece), que investigou o motim 
de policiais militares do Ceará no 
ano de 2020; a comissão chegou 
a nomes como Capitão Wagner 
(União Brasil) e o hoje deputa-
do estadual Sargento Reginauro 
(União Brasil).  
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FORTALEZA& REGIÃO METROPOLITANA

O desembargador res-
ponsável pela análise de 
constitucionalidade da 
Taxa do Lixo em Fortale-
za, Durval Aires Filho, do 
Tribunal de Justiça do Ce-
ará (TJCE), notificou, na 
manhã desta terça-feira, 2, 
o município de Fortaleza e 
a Câmara Municipal para 
manifestação. O prazo é 
de cinco dias, sobre a ação 
direta de inconstituciona-
lidade interposta pelo Mi-
nistério Público do Ceará. 
Também foi notificado 
para manifestar-se o pro-
curador-geral do Estado, 
no prazo sucessivo de três 
dias.

Na decisão, o desem-
bargador reforçou que a 
previsão regimental de 
decisão unipessoal como 
relator, segundo o Regi-
mento Interno do TJCE, 
somente se aplica em situ-
ações de urgência excep-
cional. A ação do MPCE 
foi protocolada na última 
semana, em 27 de abril. A 
primeira parcela da Taxa 
do Lixo, ou cota única 
com desconto, venceu na 
última sexta-feira, 28.

Na última semana, o 
Ministério Público do Ce-
ará (MPCE) entrou na Jus-
tiça com ação de inconsti-
tucionalidade para pedir 
a suspensão imediata da 
Taxa do Lixo. O procura-
dor-geral de Justiça, Ma-
nuel Pinheiro, é o autor da 
ação direcionada ao Tri-
bunal de Justiça do Ceará 
que visa declarar como 
inconstitucional o teor da 
lei que instituiu a Taxa do 
Lixo na Capital.

TAXA DO LIXO
Prefeitura 
e Câmara 
Municipal 
notificadas 
em ação 
judicial

Sarto anuncia concurso 
com 120 vagas de nível 

MÉDIO DA AMC

PARA O 2º SEMESTRE

O gestor municipal aproveitou para realizar uma prestação de contas e 
apresentou ainda dados sobre geração de emprego e renda na Capital

SEGURANÇA PRIVADA

Ex-diretor do FBI ministra curso de interrogatório em Fortaleza
A empresa de segurança pri-

vada Corpvs trouxe George Lazar 
Piro, ex-diretor do Federal Bureau 
of Investigation (FBI), para apre-
sentar técnicas e estratégias utili-
zadas em uma das missões mais 
famosas já enfrentadas por ele: in-
terrogar o ex-presidente e ditador 
Saddan Hussein em uma prisão 
no Iraque. O evento ocorreu na 
manhã da última sexta-feira, dia 
28, em Fortaleza.

Durante uma hora, Piro com-
partilhou sua experiência e expli-
cou como tecnologia e preparação 
podem fazer a diferença em uma 
missão cujo sucesso exige dedica-
ção. A palestra, que contou com 
cerca de 100 pessoas, está alinha-

da aos propósitos da Corpvs, que 
busca estar sempre atualizada com 
o que há de melhor em tecnologia 
e evolução humana ou digital.

“Estamos sempre nas feiras 
mais avançadas do mundo bus-
cando o que há de melhor. Nos Es-
tados Unidos, em Israel, Coreia do 
Sul, China, Hong Kong, ou onde 
mais for preciso, a Corpvs buscará 
a tecnologia melhor desenvolvida, 
a evolução humana ou digital ne-
cessária. Assim, fizemos contato 
com Piro, que agora será nosso 
parceiro”, disse Gaudencio Luce-
na, CEO (Chief Executive Officer) 
do grupo.

A Corpvs Segurança faz parte 
de um conjunto de empresas dos 

irmãos Lucena, que atuam em di-
versos setores econômicos.

EXPERIÊNCIA
George Lazar Piro aposentou-se 

do FBI após 30 anos de trabalho 
e agora atua no mercado priva-
do com liderança, planejamento 
e gerenciamento de crise, como 
explicou Carlos Gualter Lucena, 
CCO (Chief Commercial Officer) 
da Corpvs. Segundo ele, a par-
ceria com Piro permitirá avançar 
em pontos como drones inteli-
gentes, softwares com inteligência 
artificial e constante qualificação 
profissional, a fim de oferecer aos 
clientes da Corpvs em todo o Brasil 
o que há de melhor em segurança.

Durante transmissão ao 
vivo nesta terça-feira, 2, o prefei-
to de Fortaleza, José Sarto (PDT), 
anunciou o lançamento do con-
curso da Autarquia Municipal de 
Trânsito e Cidadania (AMC) para 
o segundo semestre deste ano. “Se-
rão cerca de 120 vagas e, em breve, 
iremos lançar o edital e o crono-
grama para podermos chamar os 
aprovados ainda este ano”, disse 
Sarto.

Conforme José Sarto, cerca 
de 2 mil professores aprovados 
em concursos já estão trabalhan-
do, além dos 215 concursados 
para o Instituto Dr. José Frota 
(IJF) e 58 para a Rede de Atenção 
Psicossocial.

Além das seleções finali-
zadas, o prefeito ressaltou o con-
curso da Guarda Municipal, que 
segue com inscrições abertas até 
a próxima segunda-feira, 8, e que 
já conta com quase 66 mil inscri-
tos para concorrer a mil vagas. A 
carga horária é de 240h mensais, 
com remuneração inicial de R$ 
3.152,78, além de auxílio-alimen-
tação. A expectativa, conforme o 
prefeito de Fortaleza, é de convo-
car os aprovados deste certame 
ainda neste ano.

Outro concurso que segue 
com inscrições abertas até a próxi-
ma sexta-feira, 5, é o da Secretaria 
Municipal de Finanças (Sefin). Até 

ANDERSON ALVES
ESPECIAL PARA O 
OPINIÃO CE
anderson.alves@opiniaoce.com.br

o momento, o certame já conta com 
cerca de 9,5 mil inscritos para 50 va-
gas, sendo 20 para Auditor do Te-
souro Municipal e 30 para Analista 
Fazendário. A carga horária é de 
40h semanais e os salários variam 
entre R$ 14.864,93 e R$ 18.581,16. A 
prova ocorrerá em julho.

ECONOMIA
Em alusão ao feriado do 

Dia do Trabalhador, o prefeito 
parabenizou os trabalhadores for-
talezenses. “Essa data marca o dia 
de luta por condições dignas de 
trabalho, por uma isonomia sala-
rial para homens e mulheres, inde-
pendente de credo, religião, cor ou 
raça. Fortaleza, por 14 meses, lide-
ra a geração de emprego no Norte 

e no Nordeste, com a menor taxa 
de desemprego do Nordeste”.

Durante a transmissão ao 
vivo, José Sarto afirmou que For-
taleza é a capital que mais gerou 
empregos no último mês de mar-
ço, com 3,4 mil postos de trabalhos 
novos, além de criar 55 mil empre-
sas no último ano. “O município 
é destaque nos levantamentos do 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), do Mi-
nistério do Trabalho e Emprego 
(MTE)”.

Entre os projetos desen-
volvidos pela Prefeitura para for-
talecer o empreendedorismo na 
Capital, está o Programa Nossas 
Guerreiras, que já beneficiou 7,5 
mil mulheres com crédito orien-

Prefeito de Fortaleza, José Sarto, durante pronunciamento oficial.
FOTO: REPRODUÇÃO/PREFEITURA DE FORTALEZA/DANIEL CALVET

Os irmãos Lucena, da Corpvs, e George Piro
FOTO: DIVULGAÇÃO

tado para investirem em seus ne-
gócios. Já entre os programas de 
capacitação destacados por Sarto, 
estão o Fortaleza Mais Futuro e 
Fortaleza Capacita, que beneficia-
ram, respectivamente, 5,1 mil e 37 
mil pessoas.

PRESTAÇÃO DE CONTAS
Na live, Sarto fez uma pres-

tação de contas, onde reforçou o 
compromisso de cumprir as metas 
do plano de governo, que, segundo 
o gestor municipal, estão próximas 
de 70%, com cerca de 200 obras 
acontecendo na cidade. “Quem 
anda em Fortaleza está percebendo 
a quantidade de obras que temos. 
Estamos investindo quase R$ 1 bi-
lhão em intervenções na periferia. 
Da Barra do Ceará até a Messejana, 
estamos entregando equipamentos 
que mudam a vida da população”.

Na educação, segundo Sar-
to, estão sendo investidos R$ 55 
milhões para a requalificação de 
17 unidades de ensino, que aten-
dem 5,8 mil estudantes da Capital. 
Do total, 12 unidades já iniciaram 
a reforma, e as outras cinco serão 
iniciadas ainda neste semestre. Os 
investimentos na saúde também 
foram lembrados pelo prefeito. 
Com aporte de R$ 130 milhões, o 
pacote inclui a construção e refor-
ma de postos de saúde, Centros 
de Atenção Psicossocial(CAPS), 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPAs) e farmácias polo, além da 
contratação de médicos. Confor-
me Saro, oito postos de saúde es-
tão sendo reformados.
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Ceará pode ganhar 
distrito industrial em 

MORRINHOS

MODA ÍNTIMA

Assunto foi pauta de reunião entre a prefeitura, 
empreendedores e representantes do Sebrae e 
da Agência de Desenvolvimento do Estado

A criação de um Distrito 
Industrial para abrigar cerca de 50 
empreendedores que atuam com 
a produção de moda em Morri-
nhos foi pauta de articulação en-
tre o Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae/CE) e a Agência de De-
senvolvimento do Estado do 
Ceará (Adece). Em encontro, na 
semana passada, os empreende-
dores do Polo de Moda Íntima do 
Distrito de Sítio Alegre, localizado 
no município da região Norte do 
Estado, foram recebidos pelo pre-
sidente da Agência, Danilo Serpa.

Participaram do encontro, 
o superintendente do Sebrae/CE, 
Joaquim Cartaxo; a articuladora 
da instituição na região Norte, 
Suilany Teixeira; o prefeito de 
Morrinhos, Jerônimo Brandão; o 
presidente e o vice da Associação 
das Confecções de Sítio Alegre 
(UNIConfecções), Reginaldo Me-
nezes e Roberto Fagner, respecti-
vamente; além de Daniel Gomes 

YASMIN PAIVA
ESPECIAL PARA O 
OPINIÃO CE
yasmin.paiva@opiniaoce.com.br

Soares e Elano Martins Guilher-
me, do SindiConfecções e Aloísio 
Ramalho, do Sindiroupas.

Segundo Suilany Teixei-
ra, um planejamento realizado 
junto às empresas associadas da 
UNIConfecções apontam que a 
criação do Distrito Industrial aju-
daria a dobrar o número de em-
pregos gerados e o faturamento 
das empresas que atuam no Dis-
trito. Na oportunidade, o pre-
feito Joaquim Cartaxo ressaltou 
a importância do Polo de Moda 
Íntima de Sítio Alegre para a eco-
nomia do município e da região 
Norte, além de destacar a parce-
ria entre o Sebrae e os empreen-
dedores da localidade.

A articuladora regional, 
Suilany Teixeira, falou sobre o tra-
balho que o Sebrae desenvolve na 
região desde 2016 e dos avanços 
conquistados até o momento.

“Quando começamos o 
trabalho, havia 17 empresas no 
Polo de Moda Íntima e hoje são 
cerca de 90, sendo 35 delas asso-
ciadas à UNIConfecções. No ano 
passado, iniciamos um trabalho 
de implantar a cultura do design 
junto a estas empresas de Sítio 
Alegre, visando melhorar ainda 

mais a competitividade delas”, 
explicou a articuladora.

De acordo com o prefeito 
de Morrinhos, neste momento, o 
terreno para a instalação do Dis-
trito está em fase de terraplana-
gem. A aquisição do espaço foi 
feita pela administração munici-
pal a partir da demanda de em-
preendedores locais. Além dis-
so, o SindiConfecções também 
contribuiu com a contratação do 
projeto arquitetônico. Após as 
apresentações, o presidente Da-
nilo Serpa reforçou que é papel 
da Adece executar as políticas 
de desenvolvimento econômico 
do Estado e se colocou à dispo-
sição dos empreendedores e da 
Prefeitura Municipal para con-
tribuir com a implantação do 
Distrito Industrial.

 
De acordo com  
o prefeito de 
Morrinhos, Jerônimo 
Brandão, o terreno 
para a instalação do 
Distrito está em fase 
de terraplanagem

Reunião de representantes do município com Sebrae e Adece
FOTO: REPRODUÇÃO/SEBRAE-CE
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Arthur Lira retira de
pauta votação do PL das

FAKE NEWS

PL 2630

 Presidente da Câmara atendeu ao pedido do relator do projeto

POLÍTICA

O pedido do relator acontece após uma sequência de polêmicas envolvendo o texto da proposta. 
FOTO: LULA MARQUES/ AGÊNCIA BRASIL

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, decidiu, nesta ter-
ça-feira (2), retirar de pauta a 
votação do Projeto de Lei (PL) 
2630, conhecido como PL das 
Fake News. Lira atendeu a um 
pedido do relator do projeto, 
deputado Orlando Silva (PCdoB 
-RJ). A proposta estava prevista 
para ter seu mérito analisado 
nessa sessão. O pedido do rela-
tor acontece após uma sequência 
de polêmicas envolvendo o texto 
da proposta.

O texto está apto para 
ser analisado desde a semana 
passada, quando o plenário da 
Câmara dos Deputados apro-
vou o requerimento de urgên-
cia para agilizar a tramitação 
da proposta. Também na última 
semana, Silva apresentou novo 
parecer retirando trechos polê-
micos do texto. No entanto, ao 
iniciar a sessão, ele argumentou 
que precisaria de mais tempo 
para incorporar novos pontos 
ao projeto.

“Não tivemos tempo útil 
para examinar todas as suges-
tões, por isso gostaria de fazer 
um apelo para, consultados os 
líderes, que pudéssemos retirar 
da pauta de hoje a proposta e 
pudéssemos consolidar a incor-
poração de todas as sugestões 
que foram feitas para ter uma 
posição que unifique o plenário 
da Câmara dos Deputados em 
um movimento de combater a 
desinformação e garantir a liber-
dade de expressão”.

Segundo o relator, a prin-
cipal dificuldade de consenso 
entre os congressistas está na 
definição sobre a quem caberá 
fiscalizar o cumprimento e as 
sanções impostas pela lei. “Ga-
nhou muita força hoje a ideia da 
Anatel [Agência Nacional de Te-
lecomunicações], mas, ainda as-
sim, muitos parlamentares resis-
tem à hipótese. Esse é um tema 
em que é necessário um diálogo 
com o governo, pois da parte do 
governo há críticas com a possi-
bilidade de a Anatel ser esse ór-
gão responsável. O que era um 
impasse na semana passada, se-
gue sendo um impasse”.

De acordo com o deputa-
do, ainda não há prazo para que 
o projeto retorne para análise 
do plenário. Silva destacou que 
serão necessárias, pelo menos, 
duas semanas para que o projeto 
esteja pronto para ser submetido 
à apreciação.

Ao chegar à Câmara, o 
presidente da Casa, deputado 
Arthur Lira (PP-AL) afirmou 
que o texto só seria colocado 
em votação caso houvesse votos 
suficientes para aprová-lo. “Se 
tiver, claro que vota. Se não ti-
ver, o meu intuito é que não vote 
hoje”, disse.

O PL 2630/20 institui a 
Lei Brasileira de Liberdade, Res-
ponsabilidade e Transparência 
na Internet, com normas e me-
canismos de transparência para 
provedores de redes sociais, fer-
ramentas de busca e de mensa-
gens instantâneas, bem como as 
diretrizes para seu uso.

IMPASSES
Na tarde desta terça-feira, 

a Secretaria Nacional do Consu-
midor (Senacon), do Ministério 
da Justiça, determinou que a 
Google tome uma série de medi-
das cautelares para corrigir indí-
cios de que a empresa estivesse 
censurando o debate público so-
bre a proposta.

Horas depois, a plata-
forma retirou o link que dire-
cionava para o texto “O PL das 
Fake News pode aumentar a 
confusão sobre o que é verdade 
ou mentira no Brasil”. A frase 
remetia os internautas para um 
artigo no qual o diretor de Rela-
ções Governamentais e Políticas 
Públicas da empresa no Brasil, 
Marcelo Lacerda, criticava a 
medida.

Além da obrigação de si-

nalizar o conteúdo publicitário 
deste e de outros conteúdos con-
trários à aprovação do PL que 
produzir e divulgar, a Senacon 
também determinou que a Goo-
gle passe a informar os consu-
midores sobre eventual conflito 
de interesse na questão, já que a 
eventual aprovação do projeto 
vai impactar suas operações. Por 
já ter dado ampla divulgação às 
críticas à proposta de regulação 
das plataformas digitais, a Goo-
gle também terá que começar a 
veicular, em até duas horas após 
ser notificada da decisão, as po-
sições favoráveis ao projeto de 
lei. Se descumprisse as determi-
nações da Senacon, a empresa 
seria multada em R$ 1 milhão 
por hora.

STF
Também nesta terça-feira, 

o ministro Alexandre de Mora-
es, do Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou que presiden-
tes de empresas que operaram 
redes sociais prestem depoimen-
to, no prazo de cinco dias, na Po-
lícia Federal (PF).

A decisão de Moraes foi 
proferida após a divulgação de 
denúncias sobre o suposto fa-
vorecimento de resultados con-
trários ao PL das Fake News. As 
plataformas deverão retirar do 
ar todos os anúncios que tratam 
o projeto como PL da Censura. 
Pela decisão, deverão prestar 
depoimento os presidentes do 
Google, Meta (Facebook e Insta-
gram), Spotify e Brasil Paralelo.
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Elmano não entrará no jogo eleitoral 
antecipado: “a eleição está distante”

O  governador Elmano de 
Freitas foi pergunta-
do com exclusividade 

pelo jornal OPINIÃO CE, após 
solenidade no Abolição, sobre 
o debate eleitoral e a pré-cam-
panha, que estão se fortalecen-
do, e a discussão sobre candi-
daturas nas ruas. “Ainda está 
longe”, disse o governador, 
referindo-se às eleições.

Sobre as candidaturas que 
estão colocadas a partir da 
pesquisa do Instituto Para-
ná, o governador disse que é 
grato e está feliz pela avalia-
ção crescente do seu gover-
no.  Insistimos sobre apoios e 
ele foi firme: “Está longe, e o 
surgimento do nome Evandro 
faz parte do processo; é uma 
liderança”. Elmano não falou 
em apoios.

O que disparou a pré-campa-
nha foi uma troca de declara-

ções pesadas entre o prefeito 
Sarto e o governador Elmano 
sobre a superlotação de postos 
de saúde e hospitais. Pesqui-
sa e declarações de apoios a 
pré-candidatos por parte de 
aliados do governo carrega-
ram o ambiente político.

GOVERNO ELMANO 
CRIA SUA MARCA
O Abolição prepara o 
lançamento da logomarca 
do governo Elmano. Tudo está 
sendo mantido sob sigilo. No 
discurso de posse, o governador 
afirmou que sua foto oficial será 
substituída por cearenses ilustres, 
como o ministro Camilo, a ex-
governadora Izolda, lideranças 
dos trabalhadores rurais e 
indígenas. O slogan do governo 
também é desconhecido 
até agora. Atualmente o 
Abolição usa a bandeira 
do Ceará. O secretário Max 
Quintino e sua equipe estão 
à frente do processo.

Entre 18 e 35 anos, faixa etária 
economicamente ativa, 
apenas 2,3% dos moradores 
estão desempregados, contra 
9,5% nos demais municípios. 
 
EVANDRO LEITÃO 
VAI SE REUNIR COM 
ANDRÉ FIGUEIREDO  
O presidente nacional do 
PDT e líder do partido na 
Câmara dos Deputados, André 
Figueiredo, vai conversar com 
o presidente da Assembleia, 
Evandro Leilão. Os dois são do 
grupo dos históricos do partido 
de Brizola. A reunião pode 
ser decisiva para o futuro dos 
deputados federais e estaduais 
que não concordam com a 
oposição ao governo Elmano 
e a hostilidade aos que não 
votaram no candidato do 
partido ao governo do Ceará. 
O mais importante é a possível 
decisão sobre a liberação 
dos parlamentares que 
pretendem deixar a legenda.

FAEC ANUNCIARÁ 
SÁBADO NÚMEROS DO 
SUCESSO CEARENSE 
NO CAMPO
O presidente da FAEC, Amílcar 
Silveira, vai anunciar no próximo 
sábado, 6, os números da 
agricultura cearense. O Ceará 
tornou-se o maior produtor de 
leite do Nordeste, os produtores 
estão faturando como classe 
média e o campo triplicou a 
produção. Mais de mil produtores 
rurais já estão inscritos no maior 
evento organizado no Ceará, 
que será realizado no próximo 
sábado em Quixeramobim.

AQUIRAZ E OS BONS 
RESULTADOS
A gestão do prefeito Bruno 
Gonçalves no município de 
Aquiraz apresenta números 
impressionantes, segundo o 
Caged, órgão do Ministério 
do Trabalho que acompanha 
as carteiras assinadas no país. 

AUGUSTA BRITO vai liderar GT 
para retirar ‘homeschooling’ da 
regulação de escolas comunitárias
O anúncio foi feito por Augusta em reunião nesta terça-feira, 2, 
na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ)

A senadora cearense Au-
gusta Brito (PT) está à frente de 
um grupo de trabalho composto 
por representantes do Ministério 
da Educação (MEC) e de outras 
entidades ligadas à área para ne-
gociar a retirada do ensino do-
miciliar, o ‘homeschooling’, do 
PL 5.884/2019, que regulamen-
ta a atuação das escolas comu-
nitárias. A negociação se dará 
com o senador Plínio Valério 
(PSDB-AM), relator do texto.

O anúncio foi feito por 
Augusta em reunião nesta 
terça-feira, 2, na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ). 
Também devem participar mem-
bros do Fórum Nacional de Edu-
cação (FNE), da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
em Educação (CNTE), da ONG 
Campanha Nacional pelo Di-
reito à Educação (Campanha) 
e das instituições comunitárias 
de educação básica, as chama-
das escolas comunitárias.

Um dos pontos mais cri-
ticados no texto de Plínio foi a 

emenda de Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ), filho do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), que incluiu 
o homeschooling na regulamen-
tação das escolas comunitárias.

Crítico à proposta, o sena-
dor Rogério Carvalho (PT-SE) 
acredita que o homeschooling 
reforça tendências ligadas à 
intolerância “com quem pen-
sa diferente em algum aspecto, 
uma estrutura de pensamento 
neofascista”. Conforme o parla-
mentar, há um conflito concei-
tual quando se associa o ensino 
domiciliar ao ensino comunitá-
rio. “A escola é um lugar funda-
mental para a sociabilização da 
nossa juventude e das nossas 
crianças. Quanto ao ensino do-
méstico, é possível aprender em 
qualquer lugar”, disse.

O representante do 
MEC, Alexsandro Santos, afir-
mou que o homeschooling vem 
sendo amplamente debatido na 
Comissão de Educação (CE), 
que já aprovou o projeto, sem 
a emenda de Flávio Bolsonaro. 

Por isso ele defende que a CE 
volte a analisar a proposta. O 
MEC tem à frente o ex-gover-
nador do Ceará, Camilo Santa-
na (PT).

ORGANIZAÇÕES 
SOCIAIS

Andressa Pellanda, que 
representou a ONG Campanha, 
lembrou que mais de 400 orga-
nizações sociais já se manifes-
taram contra o homeschooling 
que, segundo ela, “precisa ser 
discutido em sua especificida-
de”. “Regulamentar as escolas 
comunitárias é positivo, mas in-
cluir o homeschooling será mui-
to negativo. Primeiro porque se 
a educação é domiciliar, não tem 
como ela ser comunitária. O ca-
ráter comunitário da educação 
é justamente ir além do espaço 
privado e das famílias. A pró-
pria legislação existente define a 
educação comunitária no âmbi-
to da harmonia comunitária e da 
sociabilização”, disse. (Reporta-
gem: Rodrigo Rodrigues)

Homeschooling foi uma das bandeiras do governo passado para a 
educação. FOTO: AGÊNCIA BRASIL
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Ceará ganha Coordenação
de Hidrogênio Verde para

desenvolver mercado no

NORDESTE E BRASIL

EIXOS TEMÁTICOS

O anúncio foi feito na última quinta-feira, dia 27 de abril, durante o I Simpósio 
Paraibano de Hidrogênio Renovável, em João Pessoa

Hidrogênio Verde é a grande aposta do Ceará para geração de emprego e desenvolvimento sustentável.
FOTO: GOVERNO DO CEARÁ

A Secretaria de Hidrogê-
nio Verde do Instituto Nacional 
de Energia Limpa (INEL) anun-
ciou, na última quinta-feira, dia 
27 de abril, durante o I Simpósio 
Paraibano de Hidrogênio Reno-
vável, em João Pessoa, a consti-
tuição de uma Coordenação Es-
tadual no Estado do Ceará para 
promover ações para desenvol-
vimento desse mercado. O gru-
po de trabalho visa apoiar as 
esferas de governo no estabele-
cimento de marcos regulatórios 
para o mercado de Hidrogênio 
Verde no Nordeste e no Brasil.

A atuação da coordenação 
estadual será orientada por três 
eixos temáticos:

RODRIGO RODRIGUES
EDITOR MULTIMÍDIA
rodrigo.rodrigues@opiniaoce.com.br

— Funding (recursos fi-
nanceiros disponibilizados para 
viabilizar algum projeto) dos 
Projetos de Hidrogênio Verde;

— A relação com agentes 
regulatórios e ambientais;

— E as demandas do setor 
produtivo do Ceará para criar 
formas de impulsionar o desen-
volvimento dessa indústria.

A Coordenação de Hidro-
gênio Verde do Ceará é composta 
por três executivas com trajetórias 
profissionais no setor. São elas 
Cibele Gaspar, com atuação no 
Banco do Nordeste com foco em 
Project Finance de projetos de In-
fraestrutura; Laíz Hérida, CEO da 
HL Soluções Ambientais, que tem 
mais de 17 anos de atuação no setor 
com foco nas questões ambientais 
que envolvem os projetos já anun-
ciados no Porto do Pecém; e Silla 

Motta, CEO da Donna Lamparina, 
com trajetória de mais de 25 anos 
no Setor Elétrico com atuação con-
sultiva em Energias Renováveis 
para grandes clientes corporativos.

O Instituto Nacional de 
Energia Limpa e Sustentável é um 
centro de inteligência para apoiar 
os esforços em prol das fontes de 
energia limpa e sustentável. O ob-
jetivo da entidade é promover a 
democratização do acesso à ener-
gia limpa e mais barata, a toda a 
sociedade.

HIDROGÊNIO VERDE 
NO CEARÁ

Em abril, o governador 
Elmano de Freitas (PT) assinou 
mais três acordos com multina-
cionais chinesas envolvendo a 
geração de energias limpa em 
território cearense. O petista fez 

parte da comitiva do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) ao 
país asiático em busca de mais 
investimentos.

Conforme o mandatá-
rio, os acordos devem garantir 
“mais desenvolvimento e gera-
ção de empregos aos cearenses”. 
Somente em relação ao hidrogê-
nio verde, o Estado tem mais de 
20 memorandos assinados.

Os novos acordos envol-
vem produção de energia eólica, 
solar e de hidrogênio verde.

“Com a multinacional 
Spic assinamos acordo para re-
alização de estudos de viabili-
dade em projetos na produção 
de energia eólica onshore e of-
fshore, solar e hidrogênio ver-
de no Complexo do Pecém”, 
disse o mandatário. “Já com a 
Mingyang Smart Energy Group 

assinamos memorando para o 
investimento e implantação do 
centro de tecnologia e reparo 
de aerogeradores no Estado do 
Ceará; instalação de uma planta 
piloto de energia eólica offshore; 
além da produção de amônia e 
hidrogênio verde em território 
cearense”, falou.

Além disso, uma empre-
sa produtora de placas foto-
voltaicas já está em negociação 
com o Governo do Ceará para 
instalação no Vale do Jaguaribe. 
O investimento estimado é de 
R$ 1,8 bilhão. Durante a viagem 
à China, Elmano assinou, com 
representantes da Gansu Scien-
ce & Technology Investment 
Group, “um acordo para inter-
câmbio em tecnologia e parce-
rias na área energética, entre ou-
tras ações”.
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Brasil recebe missão da ONU que 

APURA GENOCÍDIOS

PRIMEIRA VISITA

Visita de assessora especial tem foco em indígenas e negros

A assessora especial para 
Prevenção do Genocídio da Or-
ganização das Nações Unidas 
(ONU), Alice Wairimu Nderitu, 
iniciou nesta terça-feira (2) sua 
primeira visita oficial ao Brasil. 
Ao longo dos próximos dez dias, 
ela deve se reunir com represen-
tantes do governo, de organiza-
ções da sociedade civil e de co-
munidades indígenas, além de 
membros da comunidade inter-
nacional, “para entender melhor 
os recentes acontecimentos no 
país”, informou a ONU. 

“A visita terá foco especial 
na situação dos povos indíge-
nas, afrodescendentes e grupos 
e comunidades vulneráveis”, 
completou a entidade, por meio 

de nota. Ao final da missão, no 
próximo dia 12, Alice participa 
de entrevista coletiva virtual no 
Rio de Janeiro.  

Em seu perfil oficial no 
Twitter, a ONU Brasil confirmou 
a chegada de Alice ao país e in-
formou que a visita ocorre a pe-
dido do governo brasileiro. Em 
outra mensagem, a ONU Brasil 
cita encontros da assessora espe-
cial com representantes dos Mi-
nistérios das Relações Exterio-
res, dos Direitos Humanos e da 
Cidadania, da Igualdade Racial 
e dos Povos Indígenas. 

Nesta semana, o gover-
no federal enviou uma comitiva 
interministerial a Roraima após 
ataques registrados na Terra In-

dígena Yanomami. Segundo líde-
res indígenas, três yanomami fo-
ram baleados na tarde do último 
sábado (29) – uma das vítimas, 
um agente de saúde que atuava 
na comunidade, morreu no local. 
Em nota, a Polícia Federal (PF) 
informou que enviou equipes ao 
território “com o intuito de in-
vestigar o ocorrido e interromper 
eventuais agressões que ainda es-
tivessem em andamento”. 

Nesta segunda-feira (1º), 
o Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima confirmou 
a morte de quatro garimpeiros 
dentro da terra yanomami na 
noite de domingo (30). Eles te-
riam reagido a uma incursão de 
agentes da Polícia Rodoviária 

Federal (PRF) e do Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama). Um dos garimpeiros 
mortos era integrante de uma 
facção criminosa com atuação 
nacional. Essa linha de investi-
gação passou a ser um dos focos 
de ações de inteligência do go-
verno federal na região. 

Campanha 
#NãoAoÓdio 

Em vídeo recente da cam-
panha mundial #NãoAoÓdio, 
conduzida pela ONU, Alice Wa-
irimu Nderitu chama a atenção 
para os graves riscos criados pela 
crescente onda de disseminação 
do discurso de ódio e da desin-

formação por meios digitais e pe-
las redes sociais. “Devemos pres-
tar atenção ao discurso de ódio. 
O que ele pode fazer. Sua capaci-
dade de destruir completamente, 
sua capacidade de desumanizar 
completamente”, destacou. 

“Todos sabemos que ne-
nhuma criança nasce com ódio. O 
ódio é ensinado. Precisamos en-
tender que nenhuma sociedade 
no mundo está imune ao discur-
so de ódio”, disse. “Quando um 
genocídio se desenrola, as pesso-
as visadas são pessoas comuns. E 
precisamos continuar prestando 
atenção específica às narrativas 
que passamos de uma geração 
para outra”, completou a asses-
sora especial. (Agência Brasil)

O governo federal enviou uma comitiva interministerial a Roraima após ataques registrados na Terra 
Indígena Yanomami. FOTO: EBC/TV BRASIL
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Porto Iracema das Artes
abre inscrições para cursos do

ANO LETIVO DE 2023

LINGUAGENS ARTÍSTICAS

 As inscrições são para os Laboratórios de Criação e para o Programa 15.
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dessa política pública de formação 
em artes, única no país”, afirmou.

Em dez anos de projeto, 
713 artistas passaram pelos La-
boratórios de Criação. Nesse pe-
ríodo, foram desenvolvidos 221 
projetos com investimento de 
R$2.927.400,00 em bolsas de pes-
quisa artística.

Já no Programa de Série 
de Ficção, o processo seletivo 
escolherá um projeto de obra se-
riada de ficção live action a ser 
desenvolvido no período de seis 
meses na Porto Iracema das Ar-
tes. O projeto selecionado será 
desenvolvido com dinâmica de 
uma sala de roteiro composta 
por três roteiristas cearenses que 
contarão com acompanhamento 
de um/uma orientadora(o/e) 
na condução do processo. Cada 

uma das três pessoas do projeto 
receberá apoio financeiro no va-
lor de R$1.000 (mil reais) duran-
te os seis meses.

SELEÇÃO DE 2023
Serão selecionados  proje-

tos em cinco linguagens artísticas. 
Seguindo o ano anterior, em 2023 
os Laboratórios de Dança e Teatro 
terão seis projetos selecionados 
cada um deles. Em Música, tam-
bém houve aumento do número 
de projetos nesta edição, sendo 
agora seis projetos escolhidos. Já 
em Cinema serão aprovadas seis 
propostas de roteiros de longa-
-metragem de ficção, quatro do 
Ceará, uma do Nordeste e outra 
da modalidade Nacional, prove-
niente de estados das demais re-
giões. Por fim, nas Artes Visuais, 

serão selecionados oito projetos.
Assim como em edições 

passadas, os Laboratórios de 
Criação da Escola reservam, no 
mínimo, 50% das vagas do es-
tado do Ceará, consideradas na 
2ª e na 3ª etapas, para pessoas 
autodeclaradas pretas, pardas, 
indígenas, quilombolas, traves-
tis, transexuais, transgêneros, 
não binárias e com deficiência. 
Além disso, metade das vagas 
será preenchida por artistas e 
grupos do interior do estado em 
Artes Visuais, Dança, Música, 
Teatro e Cinema.

O período de inscrição de 
artistas e submissão dos proje-
tos na edição 2023 segue aberto 
até às 23h59M do dia 31 de maio 
deste ano. Podem participar do 
processo seletivo pessoas a par-

tir dos 18 anos, com residência 
comprovada no Ceará há pelo 
menos dois anos. No caso do 
Laboratório CENA 15 — Cine-
ma, a idade mínima é a mesma 
para as modalidades Nordeste e 
Nacional. No caso da primeira, 
será preciso comprovar residên-
cia mínima de dois anos em es-
tados da região Nordeste, exceto 
Ceará, e na segunda, apresentar 
comprovante de residência nas 
outras quatro regiões do Brasil 
(Norte, Sul, Sudeste e Centro-O-
este), exceto Nordeste.

O resultado do processo 
seletivo será divulgado dia 7 de 
agosto. As matrículas das pesso-
as aprovadas e o LabX, primeira 
atividade letiva da edição, serão 
realizadas entre os dias 15 e 18 
de agosto deste ano.

CULTURA

Na próxima sexta-feira, 5, o Programa de Formação Básica terá matrículas abertas.
FOTO: MICAELA MENEZES/INSTITUTO DRAGÃO DO MAR

A Escola Porto Iracema 
das Artes iniciou as atividades 
do ano letivo de 2023 com o lan-
çamento das inscrições para a 
11ª edição do Programa de La-
boratórios de Criação e para a 2ª 
edição do Programa Cena 15 — 
Série de Ficção. As matrículas fo-
ram abertas nesta segunda-feira, 
1° de maio. Na próxima sexta-
-feira, 5, o Programa de Forma-
ção Básica abre a primeira oferta 
para a entrada de novos alunos. 
No contexto dos dez anos do 
projeto, as experiências de for-
mação da Escola terão como 
operador poético para 2023 as 
“Poéticas do Tempo Presente”, 
proposta que mobiliza o ano le-
tivo com debates, processos cria-
tivos e programas de formação.

O Programa de Labora-
tórios de Criação, que produz 
roteiros de cinema, pesquisas de 
criação em artes visuais, dança e 
teatro, além de shows de música, 
terá suas inscrições abertas até o 
dia 31 de maio. Nos cursos, entre 
os quais estão Laboratórios de 
Artes Visuais, Teatro, Dança e 
Música, são sete meses de imer-
são, com orientação coletiva e 
individual entre tutores(as) e ar-
tistas, num processo de pesquisa 
e criação com oficinas de aper-
feiçoamento e aulas abertas. Os 
integrantes destes Laboratórios 
recebem bolsa pesquisa no valor 
de R$1.000,00 (mil reais) duran-
te os sete meses do projeto. Os 
investimentos no Programa de 
Laboratórios de Criação são do 
orçamento do Estado. Este ano, 
o programa conta com a parceria 
com a Solar Coca-Cola, através da 
Lei de Incentivo à Cultura.

A coordenadora-geral dos 
Laboratórios de Criação, Cláudia 
Pires, ressalta o legado que a ex-
periência formativa acumula ao 
longo de 11 edições. “O progra-
ma Laboratórios de Criação vem 
se firmando como uma instância 
formativa constituída de coletivo, 
compreendendo, especialmente, a 
experiência de criação como exer-
cício de escuta, engajamento e in-
teração e, notadamente, orientada 
para o processo. Lançar a 11ª edi-
ção dos Laboratórios é motivo de 
celebração e nos sugere responsa-
bilidade e compromisso na gestão 
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Vale título: Ceará encara o Sport na final 

DA COPA DO NORDESTE

PARTIDA DE VOLTA

 O Ceará busca conquistar o tri do Nordestão. Para isso, precisa segurar o Sport, 
resultado que já se repetiu duas vezes nesta temporada

O Ceará joga nesta quar-
ta-feira, 3, contra o Sport/PE, 
pelo jogo da volta da final da 
Copa do Nordeste, às 21h, no 
Estádio Ilha do Retiro, em Re-
cife-PE. Com a vantagem de 2 
a 1 sobre o adversário, devido à 
vitória no primeiro confronto, o 
Vozão precisa apenas de um em-
pate para se sagrar campeão. Em 
caso de uma derrota por um gol 
de diferença, a disputa será le-
vada às cobranças de pênaltis. A 
partida terá transmissão da TV 
Jangadeiro, da ESPN e do servi-
ço de streaming Nosso Futebol.

CEARÁ
O Vovô busca o tercei-

ro título da Copa do Nordeste. 
Para isso, precisa apenas de um 
empate, considerando o placar 
da primeira partida do embate, 
na qual o Alvinegro venceu os 
pernambucanos por 2 a 1, na 
Arena Castelão, no último dia 
19 de abril. O resultado poderia 
ter sido melhor para o Vozão, se 
não fosse o gol contra marcado 
por David Ricardo, no último 
lance do primeiro jogo.

Desde o confronto de ida, 
aliás, o Ceará disputou apenas 
duas partidas. Na primeira, 
contra o Guarani/SP, em casa, 
o elenco alvinegro viu o adver-
sário vencer por 3 a 0, mesmo 
a partida sendo disputada no 
Estádio Presidente Vargas, com 
mando de campo do Vovô. Este 
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DEFINIDO POR SORTEIO

Fortaleza enfrenta o Palmeiras pelas 
oitavas de final da Copa do Brasil

O Fortaleza Esporte Clube já 
tem o seu adversário definido 
na fase das oitavas de final pela 
Copa do Brasil. O time cearense 
enfrentará o Palmeiras, confor-
me sorteio realizado na tarde 
dessa terça-feira, 2, na sede da 
Confederação Brasileira de Fu-
tebol (CBF). Este é o quinto ano 
consecutivo que o Leão chega às 
oitavas de final do campeonato. 
Caso consiga passar dessa fase, 
o time embolsará mais de R$ 4,3 
milhões.

Conforme sorteio realiza-
do na CBF, as partidas devem 
ocorrer entre os dias 17 e 31 de 
maio, no formato de ida e volta. 

O primeiro embate com o Pal-
meiras ocorrerá em São Paulo. 
Com isso, o Leão irá decidir a 
vaga diante de sua torcida. Em 
caso de empate, a decisão será 
nos pênaltis.

Além do Fortaleza, disputam 
esta fase o América (MG), Athle-
tico-PR, Atlético-MG, Bahia, Bo-
tafogo, Corinthians, Cruzeiro, 
Flamengo, Fluminense, Grêmio, 
Internacional, Palmeiras, Santos, 
São Paulo e Sport. Nas quar-
tas de final, um novo sorteio 
irá definir os novos confrontos, 
onde, a partir desta fase, será 
feito também todo o chavea-
mento até a final da competição. 

SUL-AMERICANA
O Leão também se prepara 

para a 3ª rodada da Sul-Ame-
ricana, cujo jogo ocorrerá na 
próxima quinta-feira, 4, às 21h 
(horário de Brasília), na Arena 
Castelão, onde enfrentará o time 
venezuelano Estudiantes de Mé-
rida. O Leão é o líder do Grupo 
H, com seis pontos na tabela. 
Os ingressos estarão à venda a 
partir desta terça-feira, 2, às 13h, 
sendo que nas lojas Leão 1918, 
as vendas começarão a partir 
desta quarta-feira, 3. Não have-
rá venda de ingressos no dia do 
jogo na Arena Castelão. (Repor-
tagem: Anderson Alves)

As partidas devem ocorrer entre os dias 17 e 31 de maio, no 
formato de ida e volta. FOTO: REPRODUÇÃO/PALMEIRAS/CESAR GRECO

O Vozão precisa apenas de um empate para se sagrar campeão.
FOTO: FELIPE SANTOS/CEARÁ SC

ESPORTES

jogo, inclusive, foi o último do 
técnico Gustavo Morínigo no co-
mando do clube cearense, demi-
tido no dia 24 de abril, dois dias 
após a derrota.

Após a demissão do para-
guaio, ainda no mesmo dia, foi 
anunciada a contratação de Edu-
ardo Barroca.

Já apto para comandar o 
clube na partida seguinte, con-
tra o ABC/RN, no dia 30 abril, o 
carioca viu, à beira do campo, o 
seu time vencer a primeira parti-
da do clube na Série B desta tem-
porada, por 2 a 1. O técnico falou 
sobre o adversário desta quarta:

“Não tenho nenhuma dú-
vida que será um jogo dificílimo. 
(…) mas tenho muita confiança 
nos jogadores que tenho, no que 
a diretoria tem dado de condi-
ções de trabalho e no que pode-
mos construir com essa equipe”, 
disse Barroca na entrevista cole-
tiva pós-jogo contra o ABC.

Para a decisão, entretan-
to, o treinador não conta com 
algumas peças do elenco. Erick 
Pulga, Pedrinho e Léo Santos 
não estão inscritos pelo Alvine-
gro para a competição. O golei-
ro Bruno Ferreira, o volante Zé 
Ricardo e o atacante Nícolas são 
outros três atletas que não che-
garam a tempo de serem inscri-
tos pelo Vozão. O volante Caí-
que viajou com a equipe, mas é 
dúvida, devido a uma entorse 
no joelho esquerdo. Com isso, 
o Ceará deve ir a campo com a 
seguinte escalação: Richard; Wa-
rley, Tiago Pagnussat, Luiz Otá-
vio, Willian Formiga; Richard-

son, Arthur Rezende, Guilherme 
Castilho; Erick, Vitor Gabriel e 
Janderson.

Em treze partidas fora de 
casa nesta temporada, o Vozão 
venceu cinco, perdeu quatro e 
empatou outras quatro.

SPORT
O adversário do Vozão 

no confronto, o Sport, vai para 
o jogo precisando vencer para 
se sagrar campeão. Na Ilha do 
Retiro nesta temporada, aliás, 
o clube pernambucano possui 
100% de aproveitamento, com 
14 vitórias em 14 jogos. Este 

retrospecto, no entanto, não 
significa muita coisa, conside-
rando que, de 29 partidas dis-
putadas no ano, o Leão da Ilha 
perdeu apenas duas: as duas 
para o Ceará.

Buscando seu quarto 
título de Copa do Nordeste, 
o Rubro-Negro precisa ven-
cer por dois gols de diferença, 
para levantar a taça no tempo 
normal. Caso o resultado seja 
por um gol de diferença, leva-
rá as disputas para os pênaltis. 
Se conquistar o título, o Sport se 
igualará com Bahia e Vitória/
BA, na prateleira dos clubes com 

mais troféus da competição.

PREMIAÇÃO E VAGA NA 
TERCEIRA FASE DA COPA 
DO BRASIL

Será concedida uma 
premiação financeira de R$ 2 
milhões ao campeão e de R$ 1 
milhão ao clube que ficar com 
a segunda posição do torneio. 
Além disso, cabe ressaltar que, 
conforme o regulamento da Con-
federação Brasileira de Futebol 
(CBF), o campeão do Nordestão 
tem uma vaga garantida na ter-
ceira fase da Copa do Brasil da 
temporada seguinte.


